
! ! ! !本报讯 昨天下午，国务院召开第
四次全国经济普查电视电话会议。随
后，副市长许昆林主持召开上海市第
四次经济普查领导小组第一次工作扩

大会议，就做好本市第四次经济普查
工作进行动员部署。

会议要求深入贯彻国务院电视电
话会议精神，充分认识“四经普”工作

的重要意义。要求切实把握关键环节，
落实好普查员和指导员“两员”队伍，
选好配强具有统计、经济、计算机等专
业背景知识的“两员”。落实好数据质
量要求，把保证数据质量贯穿于“四经
普”的全过程，落实到“四经普”的各个
工作环节。
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! ! ! !新华社北京 !月 "#日电 ! 月以来，我
国多地出现大到暴雨，长江发生 "次编号洪
水，嘉陵江上游、涪江上游、沱江上游发生特
大洪水，大渡河上中游发生大洪水，黄河发
生 #次编号洪水，部分中小河流发生超警以
上洪水。今年截至 ! 月 #$ 日，我国已有 "!

个省（区、市）遭受洪涝灾害，造成 "%&' 万
人、#!&( 千公顷农作物受灾，因灾死亡 &)

人、失踪 $人，倒塌房屋 "*' 万间，直接经济

损失约 &#+亿元。
中共中央总书记、国家主席、中央军委主

席习近平对当前汛情高度重视并作出重要指
示，近期全国部分地区出现强降雨，四川、陕
西、甘肃等地一些河流出现超警水位，有些
地方洪涝灾害严重，有的地方引发山体滑
坡等地质灾害，造成人员伤亡和财产损失。
习近平强调，当前，正值洪涝、台风等自然
灾害多发季节，相关地区党委和政府要牢

固树立以人民为中心的思想，全力组织开
展抢险救灾工作，最大限度减少人员伤亡，
妥善安排好受灾群众生活，最大程度降低
灾害损失。要加强应急值守，全面落实工作
责任，细化预案措施，确保灾情能够快速处
置。要加强气象、洪涝、地质灾害监测预警，
紧盯各类重点隐患区域，开展拉网式排查，
严防各类灾害和次生灾害发生。国家防总、
自然资源部、应急管理部等相关部门要统

筹协调各方力量和资源，指导地方开展抢
险救灾工作，全力保障人民群众生命财产
安全和社会稳定。

受灾地区已启动应急响应，积极统筹谋
划、细化措施、科学应对，全力做好险情巡查
抢护、水毁设施抢修抢通、人员转移安置等工
作。国家防总、自然资源部、应急管理部已派
出工作组赴防汛第一线，督促指导地方开展
防汛抢险救灾工作。

习近平作出重要指示强调全力组织开展防汛抢险救灾工作

最大限度减伤亡最大程度降损失

! ! ! !本报讯 由中共中央政治局委员、上海市
委书记李强率领的中国共产党代表团，!月
#!日至 #(日访问巴拿马。访问期间，李强分
别会见了巴拿马总统胡安·卡洛斯·巴雷拉，
巴拿马主义党主席何塞·巴雷拉等政要，出席
上海市与巴拿马城友好合作交流意向书签署
仪式，考察巴拿马运河望花船闸和科隆自贸
区，了解中远海运与巴拿马的业务开展情况，
推动上海与“一带一路”沿线国家巴拿马的交
流合作向多领域、深层次发展。
李强在巴拿马城会见巴拿马主义党主席

何塞·巴雷拉时说，此次应巴拿马主义党邀请
来巴访问，是为了进一步落实习近平主席和巴
雷拉总统达成的重要共识，增进同巴拿马主义
党的政治互信和理念交流，推动上海市同巴拿
马的交流合作。今年是中国改革开放 )%周年，
我们愿意分享这 )%年来走过的历程、形成的
经验。上海作为中国改革开放的前沿和窗口，
将坚定不移扩大对外开放，持续加强国际合
作。期待与巴方优势互补、携手共进，不断深化
“一带一路”框架内的务实合作，为推动中巴关
系发展作出更大贡献。
何塞·巴雷拉表示，巴中建交是双方登高

望远作出的正确政治决断，得到两国人民一
致拥护, 也进一步巩固和加强了两国业已存
在的良好关系。巴拿马主义党愿学习借鉴中
共丰富的治国理政经验，不断深化党际交流
合作，积极推动巴中关系发展，更好造福两国
人民。
巴拿马城作为巴拿马最大的经济中心城

市，与上海有很多相似相通之处。在两国友好
关系的大框架下，两座城市积极探索地方层
面的务实合作交流机制。李强会见巴拿马城
市长布兰顿时说，当前，上海正加快建设“五
个中心”，加快建设卓越的全球城市和具有世
界影响力的社会主义现代化国际大都市，努
力提升城市能级和核心竞争力。两座城市虽
相隔遥远，但互补性强，在航运、贸易、金融、
旅游等各领域有着广泛的合作空间，希望充
分发挥各自优势，推动形成务实项目，合作实
现共赢发展。
数次访问上海的布兰顿表示，上海所取

得的发展进步令世人瞩目。巴中建交为密切
两座城市关系、加强双方合作交流创造了历
史性的机遇。希望双方在已有良好基础上深
化经贸、旅游、航运、公务员交流、基础设施建

设等领域的务实合作和互学互鉴，共同努力实现更大发展。
会见后，双方共同出席上海市与巴拿马城友好合作交流意向

书签署仪式。根据意向书，两市将在经贸、航运、物流、文化、教育、
交通、旅游、城市治理等方面开展交流与合作，促进共同繁荣发展。
在巴雷拉总统的陪同下，李强实地考察了巴拿马运河望花

船闸，详细了解巴拿马运河通航运营及扩建情况，听取中远海运
集团参与运河建设及业务拓展介绍。李强在同巴方及中远海运
负责人交流时说，中远海运抓住了巴拿马运河扩建发展的机会，
将自身发展构想和运河能力拓展叠加在一起，在巴拿马和拉美
市场取得了良好业绩。当前，巴拿马运河的运输枢纽功能正在发
挥，对周边地区的服务功能也在拓展，希望中远海运把握机遇，
加快企业发展步伐，不断拓展业务范围，带动更多国内企业扬帆
出海、共享机遇，为促进中巴两国合作交流作出积极贡献。
访问期间，李强还前往科隆自贸区考察。这一自贸区以转口

贸易为主，为外国公司从事进出口和其他业务提供了诸多便利。
李强听取自贸区总体情况介绍，结合上海自贸试验区制度创新
同巴方负责人进行了深入交流，并见证东方国际集团与科隆自
贸区签订合作协议。
我国驻巴拿马大使魏强，中联部副部长李军，上海市委常

委、常务副市长周波陪同访问。
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! ! ! !本报讯 正在国外访问的市委书
记李强昨天就做好第 #% 号台风“安
比”防御工作提出明确要求，强调要坚
决贯彻落实习近平总书记关于防汛抢
险救灾工作的重要指示精神，密切监
测台风“安比”动向，切实做好各项防
范应对工作。当前，正值洪涝、台风等
自然灾害多发季节，各区、各有关部门
要牢固树立以人民为中心的思想，完
善细化预案措施、强化监测预警和隐
患排查，落实责任、加强值守，确保群
众生命财产安全。

市委副书记、市长应勇昨天下午
主持召开市防汛指挥部会议，了解第
#%号台风“安比”最新动向及发展趋
势，部署全市防汛防台工作。应勇指
出，此次会议是贯彻落实习近平总书
记对防汛抢险救灾工作作出的重要指
示精神的会议，也是部署做好防御台
风“安比”相关工作的会议。要根据市
委、市政府的要求，牢固树立以人民为

中心的思想，立足最不利的情况，着眼
最恶劣的天气，防范最极端的事件，做
好最充分的准备，全面落实好各项防
汛防台措施，坚决打好防汛防台有准
备之仗，确保人民群众生命财产安全
和城市平稳有序运行。

副市长彭沉雷，市防汛指挥部副
总指挥、上海警备区副司令员王文立，
武警上海市总队司令员李伟出席会议。
会上，市气象局分析研判“安比”发展变
化趋势，市水务局和各有关部门汇报了
防御台风“安比”准备工作情况。

应勇指出，要深刻认识防御“安
比”台风面临的严峻形势，不能因为近
几年上海多次出现台风形势严峻但最
终未出现严重汛情和灾情而产生侥幸
麻痹思想。要增强忧患意识，树立底线
思维，把困难估计得充分一些，把措施
安排得周密一些，把工作落实得细致
一些，切实突出“防”的减灾作用，用好
“抗”的措施，做好“救”的准备，把损失

减少到最少。
“防灾抗灾，要不怕兴师动众、不

怕‘劳民伤财’、不怕十防九空，把人民
群众的生命财产安全放在首位。”应勇
强调，要坚持“不死人、少伤人”的目
标，开展拉网式的排查，做好隐患排查
和整改。要严防死守、严加管控，切实
做好重点部位、重点区域的防范措施。
相关单位要进一步加强研判，跟踪台
风变化趋势，运用媒体等各种方式及
时做好信息发布，积极引导市民做好
防范工作。

应勇强调，要立足于防大汛、抢大
险，救大灾，切实做到责任落实到位，
协同配合到位，应急处置到位，工作纪
律到位。各区、各部门要加强值班备勤
和应急值守，全面落实工作责任，密切
关注台风走势，及时启动应急响应。要
推进市、区联动，跨部门联手，提前做好
排水、交通组织等工作，确保人民群众
生命财产安全和城市平稳有序运行。

! ! ! !本报讯 市委副书记、市长应勇昨
天用一天时间调研崇明世界级生态岛
建设。应勇指出，要坚定不移贯彻落实
习近平总书记关于长江沿线“共抓大保
护、不搞大开发”和实施乡村振兴战略
的重要指示精神，坚持建设世界级生态
岛这个目标定位不动摇，切实抓住筹办
中国花卉博览会这个重大机遇，举全市
之力，坚持不懈，久久为功，把崇明建成
长江生态环境大保护的示范区，发挥生
态优势带动农民增收致富，努力实现高
质量发展、高品质生活，推动崇明世界
级生态岛建设取得更大突破。

坚持生态立岛，倡导绿色低碳生
活，转变居民生产生活方式是重中之
重。去年 (月起，长兴镇全面启动了垃
圾减量分类工作，每家每户配备双色干
湿垃圾桶，每天定时定点分类投放。应
勇一行察看干湿垃圾桶、电动收集车等
设施，并走进长兴岛有机物循环利用中
心，察看湿垃圾处理流程。应勇说，推进

垃圾分类，关键是改变群众的观念和习
惯，走出这一步很不容易，要坚持下去。
随着生态岛建设的推进，生态特色

已经成为带动农民增收致富的独特优
势。上海瀛庙果蔬专业合作社的温室大
棚里，成片的红掌花鲜艳欲滴。应勇与
正在包装鲜花的员工聊起家常，询问收
入待遇。听说农民在合作社上班有 "&%%

元的月薪，还能获得土地流转收入，应勇
勉励道：“这就是带动农民致富的生态农
业，这样的产业更加符合崇明实际。”

"%"#年第十届中国花卉博览会将
在崇明举办，市领导走进东平国家森
林公园登高察看，听取花博会构想和
规划。应勇说，花博会会址要与周边在
功能布局、交通优化等方面统筹规划，
整体考虑。市领导还来到上海崇明体
育训练基地一期工程，应勇说，基地推
进后续规划建设时，建筑的色彩、设计
要与生态岛的整体环境协调。
在与崇明区负责同志座谈交流时，

应勇指出，崇明各方面工作都要服从服
务于建设世界级生态岛的目标定位，坚
持走生态优先、绿色发展的道路。
“乡村振兴了，世界级生态岛就不

远了。”应勇指出，崇明要抓住推进实施
乡村振兴战略这个总抓手，把实施乡村
振兴战略与建设世界级生态岛紧密结
合、有机统一，做到有亮点、有品牌、有
特色。有亮点，就是走出一条生态经济
发展的新路，擦亮生态这个崇明最大的
金字招牌。有品牌，就是闯出一条现代
农业发展之路，打响崇明绿色农产品品
牌。有特色，就是完善乡村规划体系和
乡村治理体系，加快农民相对集中居住
的步伐，塑造崇明特色的乡村风貌。
应勇指出，举办花博会是崇明建设

世界级生态岛、实施乡村振兴战略的重
大机遇。要坚持“生态办博、创新办博、
节俭办博”。要着力发展花卉等生态产
业，做大花卉经济，打响崇明花卉品牌。
副市长彭沉雷、陈群参加调研。

正在国外访问的李强要求切实做好各项防范应对工作

防御台风“安比”打好有准备之仗
应勇主持市防汛指挥部会议!部署全市防汛防台工作

乡村振兴了，世界级生态岛就不远了
应勇调研崇明要求抓住筹办中国花博会机遇!走出生态经济发展新路

上海动员部署第四次经济普查


